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Association de défense et de détente
de tous les retraites Bernard Borel,

président

PV DE L'ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE
DU 25 avril 2024 SALLE DE LA CHAUMIERE A BEX

ORDRE DU JOUR

Liste des présenos

l. Bienvenue et ouverture de rassemblée générale

2. Adoption du proos^/erbal de FAG du 12.05.2023

3. Rapport du président

4. Rapport de la caissière

5. Rapport de la secrétaire

6. Rapport des vérificateurs
7. Cotisations et ourrierde fAVIVO

8. Admisstons, démissions, décès

9. Election du Comité

10. Election des vérificateurs des omptes

11. Présentatfon du budget 2024

12. Activités et sorties annuelles

13. Divers et proposrtkïnsindMduelles

l) BIENVENUE ET OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE
Le président souhaite la bienvenue à tous et se réjouit de voir rassemblée si nombreuse (50
personnes présentes et 8 personnes excusées). Il excuse l'absence de Mme Béatrice Metraux,
présidente de l'AVIVO Vaud, qui devait nous faire l'honneur de sa présence mais pour des
raisons privées n'a pas pu se joindre à nous. L'AVIVO Vaud a été honoré cette semaine à la fois
avec Mme Metraux, présidente Vaud et Mme Lyon, présidente de Lausanne qui ont été élues à
la vice-présidence Suisse. Au nom de la section, notre président apportera ses félicitations lors
de la prochaine réunion. Il excuse également nos deux membres du comité, Mme Eliane
Desarzens pour des raisons professionnelles etJean-Luc Christinat en voyage à moto au
Maroc.

2) ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 12. 05.2023
A l'unanimité, ce procès-verbal est accepté.
3) RAPPORT DU PRESIDENT
Le président, Bernard Borel lit son rapport :
Voilà un an que vous avez élu votre nouveau comité. Nous nous sommes mis à la tâche
et avons fait des réunions régulières. Nous avons réussi à organiser le 5 octobre une
sortie au musée le Laténium , musée archéologique qui raconte 500 ans d'histoire de la
région neuchâteloise. Une quarantaine d'entre vous y ont participé et ont aussi pu
profiter de cette très belle journée d'automne ensoleillée. Nous avons aussi pu vous
offrir le repas de Noël en décembre avec des chants de notre choeur à l'apéritifet une



production du Trio Coup de Soleil qui a interprété des chants de Jean-Vîllard-Gilles.
Notis nous sommes rencontrés en janvier de cette année avec des représentants du
choeur -des choeurs devrais-je dire-pour nous mettre d'accord sur leurs prestations ;
c'est pourquoi nous sommes contents de les accueillir aujourd'hui.....mais ils auront
aiissi leur place à Noël, comme en 2023. Le comité a exprimé son souci de
pérennisation de leur salle de répétition des choeurs, qui est celle où nous sommes et a
décidé qu'il lui incombait de trouver une solution, dont la trésorière vous parlera.
Noiis avons aussi organisé en février une après-midi de conférence-information sur
['histoire de l'AVS en lien avec la votation de 3 mars 2024 : C'est Monsieur Roland

Rapaz, ancien président de l'AVIVO-Vaud et fin connaisseur de l'AVS qui nous a fait le
plaisir d'en être l'orateur.
Nous avons tenu un stand à Aigle, conjointement à d'autres mouvements ou partis
politiques dans le cadre de la campagne sur la l Sème rente AVS et j e dois dire que cette
victoire pour les retraités est un vrai soulagement, tant la situation d'un grand nombre
de nous va être améliorée : c'est un rattrapage de pouvoir d'achat perdu depuis
quelques années, mais c'est aussi l'inscription dans la constitution d'un renforcement du
premier pilier de nos retraites, qui comme vous le savez est le plus social et redistributif.
Du point de vue financier, vous verrez que la situation de notre section reste très bonne.
Je laisserai la trésorière en parler.
Pour Vannée qui commence, nous avons un peu plus d'ambition si vous nous réélisez : il
y aura une sortie en juin, une autre afin août, la brisolée à l'automne et le repas de
Noël avec une animation extérieure à découvrir : 4 au lieu de 2 cela montre que le
comité est prêt à continuer à s'investir pour la section.
Comme nous {'avions anticipé, nous avons essayé de nous « étoffer » un peu comme
comité et c'est pourquoi depuis janvier 2024 Chantai Henchoz nous a rejoints, et
s'occupe en particulier des prises de rendez-vous téléphoniques pour les permanences-
impôts et les inscriptions aiix différentes sorties. Merci à elle. Nous nous sommes par
ailleurs répartis le travail : Eliane Desarzens fonctionne comme secrétaire, Suzi Dulex
comme trésorière, Jean-Luc Christinat comme organisateur de course, Marlyse Ritz
comme secrétaire de réunion du comité et moi comme président. Nous commençons à
trouver notre rythme de croisière, mais cette année a été un apprentissage pour tous.
Consolider un comité n'est jamais facile ni acquis, mais je peux dire que nous
fonctionnons bien et que les réunions du comité se passent dans une bonne ambiance.
Ceci dit nous avons encore de la place pour accueillir des nouveaux membres, d'autant
que nous cherchons à augmenter les activités. Avis aux volontaires !
Je ne peux pas terminer ce rapport sans remercier de tout cour Jeanine Favrod, bien
que ne faisant pas partie du comité elle n'apas manqué une seule réunion : avec sa
discrétion naturelle elle a su parfois nous rappeler à la réalité ou à mieux cadrer les
activités (et ne pas oublier de réserver les salles avec anticipation!) : elle m'a dit qu'elle
nous accompagnait jusqu'à aujourd'hui, et qu'elle pensait qu'après une année, nous
devrions pouvoir nous passer d'elle. Quel plaisir de travailler avec elle, et encore
souvent j e penserai dans les réunions : et qu'est-ce que Jeanine dirait ? Alors le comité-
au nom de vous tous- lui offre un petit cadeau symbolique- et franchement elle mérite

vos/nos applaudissements pour ses années au comité.
Enfin, je remercie tous les membres du comité : Monsieur Oggi, ancien conseiller
fédéral dirait:on est une équipe formidable !



4) RAPPORT DE LA CAISSI ERE
Suzi Dutex, notre caissière, lit son rapport :
« Pour l'année 2023 tout a changé, notamment votre trésorière.
C'est pourquoi je dois remercier tout particulièrement Jeanine Favrod qui m'a beaucoup aidée
afin de me familiariser avec le logiciel de comptabilité. Et c'est grâce à sa disponibilité sans
faille quej'ai pu tenir les comptes.
En 2023, nous avons fait une sortie et organisé le Noël à la grande salle.
Avec ces deux activités, nous avons maintenu un bon équilibre entre les dépenses et les recettes
et l'exercice se clôture avec un bénéfice de CHF 771. 06.
Les recettes proviennent principalement des cotisations de nos membres, du remplissage des
feuilles d'impôt, de la loterie et des sponsors des communes et privés.
Pour les dépenses, les postes principaux sont les f rais de l'AG et du comité, les f rais de CCP et de
secrétariat et les diverses participations de la section aux activités :
- ft. la sortie d'automne

- Au repas de Noël
- Et nous avons organisé un comité cantonal extramuros à Aigle où nous avons offert les cafés
croissants et l'apéro.
Pour conclure, je dirais qu'avec un capital disponible de CHF 30'317.92 à la fin de l'exercice
2023, notre section se porte bien ».

Il est demandé pourquoi une différence de CHF l'OOO.- dans les cotisations entre 2022 et 2023.
Suzi répond qu'à la suite d'une campagne de recrutement qui a eu du succès, beaucoup de
personnes s'étaient inscrites et que l'année suivante, ces personnes ont « oublié » de payer
leur cotisation. Pour rappel, nous n'envoyons pas systématiquement des rappels, les membres
qui ne paient pas sont simplement rayés de nos listes.
Mme Eliane Comte, présidente de la chorale, déplore que l'AVIVO ne rémunère ni la directrice,
ni le pianiste de la chorale. Le président rappelle que ce sujet a été abordé lors d'une réunion
interne entre l'AVIVO et la chorale et que la décision avait été protocolée. Une nouvelle
réunion sera agendée en janvier 2025 pour rediscuter de ces points sensibles et trouver des
solutions qui satisfassent les deux parties. La directrice relève les dates des concerts prévus
dans les EMS.

A la majorité, les comptes sont acceptés, 3 abstentions. L'assemblée donne donc décharge à la
trésorière et au comité par son vote.

5) RAPPORT DE LA SECRETAIRE
En raison de l'absence de la secrétaire pour des raisons professionnelles, le président lit son
rapport :

Depuis son élection le 12.05. 2023 jusqu'à ce jour, le nouveau Comité s'est réuni à 8 reprises.
Voici les principaux sujets qui, outre la répartition des tâches au sein du Comité et sa
familiarisation avec le fonctionnement de la section, ont occupé ses membres depuis le
printemps dernier :

. f-o sortie du 05. 10. 2023

. La Fête de Noël du 09. 12. 2023

. La conférence-débat du 08.02.2024 sur la 13ème rente AVS

. Les permanences impôts 2024

. L'assemblée générale de ce jour



La nouvelle secrétaire a pu se rendre compte de l'important travail que représente la tenue du
secrétariat de la section et remercie sa prédécesseure, Mme Manon Ogi, pour la qualité de son
travail et la bonne transmission des dossiers.

Aucun commentaire n'est relevé.

6) RAPPORT DES VERIFICATEURS
Le rapport est lu par Mme Répond.

Les comptes de la section ont été vérifiés le 27 février 2024 par Madame Aliette Répond et
Monsieur Rémi Jeanmonod. Ceux-ci ont trouvé les comptes exacts et bien tenus et remercient
la trésorière pour le travail effectué durant l'année 2023.
Ils demandent d'accepter les comptes tels que présentés, de donner décharge et de prendre
acte de leur rapport.

7) COTISATIONS ET COURRIER DE L'AVIVO
Le président informe qu'il n'y a aucune raison de modifier les cotisations pour cette année qui
pour rappel sont de CHF 32.00 pour une personne seule et CHF 57.00 pour les couples. Ces
cotisations servent à contribuer à l'envoi du courrier AVIVO, à payer notre redevance (CHF 25)
à la section, offrir le repas de Noël et contribuer aux sorties afin qu'elles soient accessibles au
plus grand nombre possible. A l'unanimité, cette décision est acceptée.

8) ADMISSIONS, DEMISSIONS, DECES
La section compte à ce jour 247 membres. Voici quels sont les mouvements enregistrés depuis
l'AG du 12. 05. 2023 et conduisant à cet effectif:

. 30 admissions (12 sur 2023 et 18 sur 2024) - A adopter en bloc !

. 18 démissions (7 sur 2023 et 11 sur 2024)

. 12 radiations (cotisations 2023 et 2024 impayées)

. 6 décès (3 en 2023 et 3 en 2024)

Merci à rassemblée de se lever et de respecter l minute de silence pour celles et ceux qui nous
ont quittés ces derniers mois :

. Mme Andrée Haldi, Bex

. M. Hubert Guillet, Panex

. Mme Janine Borloz, Aigle

. M. Claude Echenard, Chessel

. M. Fernand Bourgeois, Bex

. Mme Toos Godât, Bex

A l'unanimité les nouveaux membres sont acceptés.

9) ELECTION DU COMITE
Le comité actuel est d'accord de poursuivre cette année. Mme Chantai Henchoz, nouvelle
venue, se présente. Elle est en charge de la permanence AVIVO Chablais pour les prises de
rendez-vous pour les impôts et les inscriptions aux activités. Le président propose de voter en
une fois l'ensemble du comité.

Président : Bernard Borel

Secrétaire : Eliane Desarzens

Caissière : Suzi Dulex



Membres : Jean-Luc Christinat et Chantai Henchoz

Le comité est élu à l'unanimité.

10) ELECTION DES VERIFICATEURS DES COMPTES
M. Jeanmonod ayant fonctionné 2 ans se retire. Avec les remerciements de rassemblée et à
l'unanimité sont élus vérificateurs des comptes pour 2024, Mme Aliette Répond et M.
Honsberger tandis que Mme Christine Besse fonctionnera comme suppléante.

11) PRESENTATION DU BUDGET 2024
Suzi présente le budget 2024 :
Nous prévoyons plus de sortie et plus d'activités, c'est pourquoi notre budget est plus
ambitieux. Il n'impactera pas de manière trop importante les finances de notre section.
Nous souhaitons maintenir des prix attractifs et accessibles à tous pour les sorties. Et aussi vous
proposer des petites collations lors des divers événements proposés comme la conférence AVS
qui a par ailleurs déjà eu lieu.
Nous avons créé un nouveau poste au budget pour un don de CHF 300.00 à la paroisse
catholique qui met à disposition de la chorale une fois par semaine la salle dans laquelle nous
nous trouvons pour répéter.
Pour ces diverses raisons, nous prévoyons un déficit d'environ CHF3'400. 00 qui peut largement
être absorbé par la fortune actuelle de la section. Cela dit le comité cherchera activement de
nouveaux sponsors afin de minimiser ce déficit.
A une très large majorité, le budget est accepté.

12) ACTIVITES ET SORTIES ANNUELLES
Le président informe qu'une sortie est prévue le 13 juin avec visite de la fromagerie de l'Etivaz,
repas au restaurant le Chamois et retour par le col du Pillon. Les informations seront envoyées
d'ici 15 jours.
Une autre sortie est prévue le 29 août et la brisolée à la fin octobre. Le repas de Noël aura lieu
le 21 décembre.

13) DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES
Mme Eliane Comte remercie le président pour l'annonce mise dans le dernier AVIVO afin de
recruter des membres pour le chour et le sollicite de continuer à le faire car le chour a un
besoin urgent de chanteurs et de chanteuses.

La partie formelle se termine à15h00.
S'en suit la prestation de la Chorale suivie d'un apéritif.

PV rédigé par Chantai Henchoz/14.05.2024


